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１ 経過 

  長野市第三次住宅マスタープラン（案）について議会への説明を行った際に、意見・質問等をいただいたものです。 

２ 意見等に対する市の考え方 

区分 対応方針 件数 

１ 計画案を修正・追加する。 １ 

２ 計画案に盛り込まれており、修正しない。 ９ 

３ 計画案は修正しないが、今後の取り組みにおいて検討又は参考とする。 １ 

４ 検討の結果、実施は困難であり、計画案に反映しない。 ０ 

５ その他（他の計画で対応している） ４ 

合  計 １５ 

長野市第三次住宅マスタープラン（案）に対する議会の意見等について

（案） 
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２ 意見・質問等に対する市の考え方 

質問・意見等の内容 市の考え方 プランへの反映状況 

市

営

住

宅

県営住宅の供給計画との整合は図ってい

るのか。 

「長野県県営住宅プラン 2016」と整合を

図っています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

市営住宅を 3,050 戸に削減する計画だ

が、特公賃などその他住宅の扱いはどう

するのか。 

中山間地域の住宅は、基本的に削減しない

見通しです。移住・定住促進等にも活用し

ていきたいと考えています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

  テーマ４ 4-1 地域の魅力向上と移住・

定住につながる住環境づくり 

及び 重点施策 

市営住宅を 200 戸減（旧プランから）

だが、これを多いと考えているのか、少

ないと考えているのか。建替よりもまず

長寿命化ということだが、老朽化が進む

中でどうなのか。 

管理戸数については、セーフティネットプ

ログラムより算出したもので、足りている

と判断しています。老朽化する住宅は、建

替をしないということではなく、用途廃止

を含めた集約をしながら建替を進めていき

ます。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

 テーマ２ 2-1 適正な公営住宅の供給と

更新 及び 重点施策 

子どもはまとまった人数が同じ生活圏内

にいることが大事。1 棟まるごと子育て

世帯用の市営住宅にするなど、更に進ん

だ方法を検討してもらいたい。 

現在の案としては、対面式キッチンなど、

子どもの様子を見ながら家事ができるな

ど、安全・安心な子育てのできるリフォー

ムの実施を検討しています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

 テーマ１ 1-1 安心して子育てができる

住まい・住環境の実現 

 テーマ２ 重点施策 
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現在、返目団地の改善を行っているが、

単身高齢者がなかなか市営住宅に入居で

きない現実がある。入れる住宅を増やし

てほしい。 

返目団地の全面改善では、間取りの改修に

より、単身で入居できる１ＤＫ、2DK の部

屋も整備しています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

  テーマ２ 2-1 適正な公営住宅の供給

と更新 

公営住宅の入居基準の見直しにあたり、

連帯保証人についての記載はあるか。 

連帯保証人については、家賃の保証だけで

なく、緊急時（死亡時など）の対応の心配

もあり、不要とすることは困難です。福祉

部局で可能な支援体制等も含めて、連帯保

証人に代わる対応方法等についても検討し

ていきたいと考えています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

 テーマ 2 2-2 入居支援と入居者の暮

らしを支える居住支援の連携 

空き家の多い 3DK の部屋へ単身高齢者

が入居できるようにしてもらいたい。 

3DK の空き家は上層階に多いため、先のこ

とを考えると高齢者の入居をただ進めるの

は難しく、高齢者対応ということでは１・

２階の可能なものから単身入居の検討を進

めたいと考えています。また、高齢者のみ

の対応だと団地が高齢化してしまうので、

若者世代の入居も必要と考えています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

  テーマ２ 2-1 適正な公営住宅の供給

と更新 



4 

市営住宅の削減の説明があったが、スト

ック総合活用計画の見直しはどうするの

か。 

現在のストック総合活用計画は平成 33 年

度までの計画で、策定から 5 年が経過して

いることや、第三次住宅マスタープランに

よる市営住宅の必要管理戸数の見直しによ

り、現在見直し作業をすすめています。 

５:その他（他の計画で対応している） 

空

き

家 

民間の空き家を活用した住宅弱者への提

供も必要と思うが、どんな施策を検討し

ているか。 

居住支援協議会の設立等による民間賃貸住

宅の供給について、福祉部局と検討を行っ

ています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

  テーマ 2 2-2 入居支援と入居者の暮

らしを支える居住支援の連携 

市街地にも空き家が多いので活用できる

ように具体的な計画を立ててもらいた

い。 

空き家の活用について検討していきたいと

考えています。 

２:計画案に盛り込まれており、修正しない。 

 第 4章 ２施策展開 

 テーマ３ 3-3 住まいの適正な維持管理 

 テーマ４ 4-1 地域の魅力向上と移住・

定住につながる住環境づくり 

及び 重点施策 

 （具体的な計画案については実施計画の中

で検討していきます。） 

リフォームプランや物件の情報とうまく

リンクさせて情報発信の充実をしてもら

いたい。 

空き家については、同時に策定を進めてい

る空家対策計画で具体的な取組を検討して

いきます。 

５:その他（他の計画で対応している） 

 空き家対策計画の中で検討していきます。 
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空き家への対応について市ではどの程度

行っているのか。 

相続など個人情報に関わる部分もありどこ

まで把握できるかは難しいことろもありま

す。例として、住民自治協議会など、地域

で空き家の状況について見ていてもらい、

情報提供してもらうことなどを考えてい

る。 

５:その他（他の計画で対応している） 

 空き家対策計画の中で検討していきます。 

耐

震

耐震についての記載が少ないと思う。 耐震計画の実施については、耐震促進計画

により進めていきます。 

５:その他（他の計画で対応している） 

 耐震促進計画で対応していきます。 

そ

の

他

民間賃貸住宅に入れない高齢者の対策も

必要だが、供給量の計画はあるのか。 

民間賃貸住宅についての具体的な供給目標

量を定めた計画は現在策定していません。

居住支援の施策を進める中で検討していき

たいと考えています。 

３:計画案は修正しないが、今後の取り組

みにおいて検討又は参考とする。 

住宅マスタープランの構成がわかりにく

い。見たい内容がどこにあるかわからな

い（目次が粗い）。テーマ、重点施策、

成果指標のつながりがわかりにくい。 

全体の構成について再検討します。 １:計画案を修正・追加する。 

・目次を細分化して掲載しました。 

・「施策展開」「重点施策」「成果指標」ご

とに分けて掲載していたものを、テーマご

とに「施策展開」「重点施策」「成果指

標」をまとめて掲載するように修正しまし

た。 

・キーワード別の索引を追加しました。 
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